

vosotros vuestro carácter y deberes de hijos. Padre quedó, y muy amante Padre, el del hijo Pródigo del Evangelio, aunque éste hubiese huido de la casa de su Padre. ¿Por qué Nos habéis hecho oposición tratándose de un acto tan hermoso y tan querido de vuestros mismos representados, tal vez de vuestras mismas esposas y amados hijos? No queremos haceros el agravio de creer que lo habéis hecho para combatir á Dios; porque á Dios que es todo Bondad no le aborrecen los hombres honrados. Tampoco queremos suponer que sea la causa de vuestra oposición el angustioso estado del Erario municipal; pues, según parece, coinciden con vuestra actitud varios proyectos de fiestas populares que nadie desea y que importaría gastos de mayor suma, mos inclinamos á creer, como se ha dicho ya, que tal vez inconscientemente os véis arrastrados por corrientes malévolas, cuyo origen y fines siniestros ignoráis vosotros mismos.

No os hemos aborrecido por lo que habéis hecho, amados hijos en el Señor. Decíamos, y decímos de corazón, hablando de vosotros en Nuestra alocución del día 28 de Mayo, último: *Elías les ilumine y les perdone;* y podemos asegurarnos que durante la procesión rogamos por vosotros y por vuestras familias. Pedíamos de corazón al Señor que tomase posesión de vuestras casas, que os convirtiese y viniese á reinar en vuestros pechos y en los de vuestros hijos.

Quiera el Señor aceptar el acto público de alabanza y veneración de la procesión del *Corpus*, como un acto de desagravio al Sacramiento del Amor por las ofensas que le habéis infligido vosotros y cuantos os han movido á ello. Muévanle al propio tiempo al Corazón Divino, por intercesión de la Santísima Virgen, los centenares de miles de actos de adoración que se le tributaron aquella tarde memorable, para que renazca entre nosotros aquel espíritu de religiosidad que era antiguamente el carácter distintivo de nuestras corporaciones y de la totalidad de los moradores de esta capital del Principado.

Recibid todos, como presagio de todo linaje de dones celestiales, la bendición de vuestro afectísimo Prelado.

SALVADOR Cardenal Casañas.
OBISPO DE BARCELONA

De Nuestro Palacio Episcopal á 4 de Junio de 1904.

(Boletín oficial eclesiástico).

SECCION RELIGIOSA

JUNIO 11.—San Bernabé, apostol.

La historia de este bienaventurado discípulo del Señor, se encuentra principalmente en los sagrados libros, en donde están contenidos los principales hechos de su vida.

Nació en la isla de Cipre, y de la tribu de Levi, y pasó á Jerusalén, en cuya ciudad, cuando joven estudió letras y virtud bajo la dirección del famoso Gamaliel, varón doctísimo y muy ejercitado en la Ley de Moisés.

Desde niño fué inclinado á la compasión y las buenas obras, llegando á adquirir gran acoyo en las divinas Escrituras.

Animado de este espíritu de pobreza evangélica y del celo apostólico de las almas, se dedicó, después de la Ascension del Señor á reducir almas al buen camino. Especialmente trabajo mucho por la conversión de Santo, á quien había tratado y conocido en la escuela de Gamaliel.

Recorrió predicando la buena nueva muchos pueblos especialmente Antioquía, Alejandría, Jerusalén, Tarso, Salamina (en cipre) Paso y Panfilia, Milán y otros.

Después de muchos años de apostolado, y haber contravertido con los judíos sobre la divinidad de Jesucristo, murió á manos de estos en la isla de Cipre, donde fué enterrado en una cueva, hasta que por revelación se supo el lugar de su sepultura, en tiempos del Emperador Zenón.

Cultos de hoy

En el Santo Sepulcro continúa el Jubileo de Cuarenta Horas guardando el orden del día anterior, á excepción de los sermones.

Corte de María.

Se visita á la Purísima, en San Agustín.

SANTOS DE MAÑANA

El Patrocinio de San José, y San Onofre, anacoreta.

SE ALQUILA

El antiguo Café de Serra ó sea la casa número 32 de la Plaza de San Agustín, (callejón de D. Simón) con planta baja, pisos principal, segundo y tercero, y un precioso huerto; local todo apropiado para fonda, cafe, sociedad, etc.

Darán razón en la propia casa, fábrica de gaseosas titulada «La Rosa» de D. Camilo Pastor.

CRONICA LOCAL

Mañana domingo, dí propio del patrocinio del Patriarca S. José y á expensas de una devota y agradecida familia, se celebrarán en la Parroquial Iglesia de San Mauro y San Francisco, piadosos cultos en honor de tan excelsa Patriarca.

A las nueve se manifestará á S. D. M. y á continuación será la Misa Mayor, cantándose á toda Orquesta la solemne misa de Pascua del Maestro Gounod, estando encargado del panegírico del Santo, el Dr. D. Miguel Juliá, Pbro.

Después de la misa, quedará el Señor expuesto todo el día; y por la tarde á las seis y media el ejercicio del Corazón de Jesús, Trisagio, reserva solemne y bendición con el Santísimo Sacramento.

Como homenaje á María Inmaculada en el presente año jubilar, se va á erigir en Lisboa una iglesia consagrada á la Santísima Virgen, con nueve altares, de los cuales el mayor será reservado para el Santísimo Sacramento y los restantes se consagraran á diversas advocaciones de la Madre de Dios, cuyas imágenes, de marmol de Carrara, serán construidas cada una, lo mismo que los respectivos altares, á expensas de una cofradía.

Para la erección de este templo se abrió un concurso entre los arquitectos portugueses, estableciendo premios para los dos mejores proyectos que se presenten.

Se ha redactado una Real orden autorizando la transmisión de telegramas y telefonemas en los idiomas y dialectos de las diferentes regiones.

Se halla vacante la secretaría del Ayuntamiento de Villamanrique, pudiendo solicitarse en término de 15 días.

Según la estadística minera, las concesiones de hulla ascienden en España á la cantidad enorme de 178.878 hectáreas. De éstas se hallan en explotación sólo 78.669, quedando sin explotar 100.108.

Las provincias que figuran con esta producción actualmente son las de Burgos, Ciudad Real, Córdoba, Gerona, León, Logroño, Oviedo, para la hulla y la antracita, y Baleares, Barcelona, Guipúzcoa, Lérida, Santander, Soria, Teruel y Zaragoza, para el lignito.

Por el ministerio de la Guerra se ha autorizado á los capitanes generales de las regiones para que concedan los permisos que soliciten los cuerpos al objeto de que las bandas de los mismos puedan asistir al certamen internacional que se celebrará en Badajoz en Agosto próximo.

En una de las salas del Vaticano, abandonada desde hace mucho tiempo, se acaba de encontrar el globo que fué lanzado en París el

día 2 de Diciembre de 1804, con motivo de la coronación de Napoleón I.

Este magnífico montgolfier empleó veintidos horas para recorrer por los aires el trayecto de París á Roma. Cayó cerca de las murallas de la Ciudad Eterna, donde se colocó una piedra conmemorativa de este acontecimiento, que fué considerado como un feliz presagio para el Imperio francés instituido por el «petit caporal.»

El inspirado novelista montañés don José María de Pereda ha regresado á Santander bastante aliviado de la pertinaz dolencia que le ha aquejado últimamente.

Los diarios de aquella capital dicen que se llenaron de tarjetas y cubrieron de firmas las bandejas y las listas colocadas en el portal de la casa donde vive el señor Péreda.

Por la Alcaldía de Alicante se anuncia la provisión de la plaza de arquitecto municipal, la cual podrá ser solicitada por los que reúnan las condiciones legales correspondientes dentro del plazo de treinta días, que empezará á contarse desde el siguiente á la publicación de dicho anuncio en la *Gaceta de Madrid*.

Ha sido proclamado diputado provincial por el distrito ce Villajoyosa-Jijona, el Sr. D. Joaquín Marco Gisbert.

A los enfermos

DE LOS OJOS

El preparado que doy á la publicidad, no ha necesitado del anuncio y del reclamo para conquistarse una numerosa clientela, que está dispuesta á certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua milagrosa de Santa Lucía.

Nada de quemar ni raspar los ojos para curar las granulaciones en todos sus grados, inflamaciones, ulceraciones de la córnea y de la conjuntiva y enfermedades de la región lacrimal.

Depósito principal: Farmacia de M. Estruch, Lonja, 8, Alcira; en Alcoy, Farmacia Central de F. Alfonso, Polavieja 22, esquina á la Fuente del Oro.

En la de D. Matías Estruch, se devuelve el dinero al enfermo que no se cure.

SUSCRIPCIÓN

para los festejos del Jubileo de la Inmaculada

Ptas.	
Suma anterior	1233'50
D. Pascual Vilaplana Pbro.	50
» Agustín Gisbert Vidal.	50
» Rafael Cantó Llopis.	15
» Antonio Terol Gómez.	5
» Rafael Casasempere Moltó.	5
» Juan Bautista Nadal.	2
Total Ptas.	1.360'50

Almacén al por mayor de aceites puros de oliva para comer y para las industrias.

Segundo grupo

Premio.—D.ª María Segura Gisbert.

» —D.ª Victoria Domenech García.

Accesit.—D.ª Julia González Portocarrero.

» —D.ª Blanca Ribera Ridaura.

Tercer grupo

Premio.—D.ª Adela Romeu Vilaplana.

» —D.ª Luisa Payá Pérez.

» —D.ª Consuelo Soler Aznar.

Accesit.—D.ª Clotilde Boronat Terol.

» —D.ª Matilde Biete Boronat.

» —D.ª Esperanza Moser Armíñana.

Premios extraordinarios

En Música.—D.ª Isabel Ridaura Pascual.

En declamación.—D.ª Paulina Payá Gisbert.

Escuela de Párvulos de las Hijas de S. Vicente

Paul.—S. Miguel

BANDAS

Miguel Abad Cervera.

Aurelia Jordá Santacreu.

Escuela privada de las Hijas de San Vicente

Paul

Premio de honor.—D.ª Consuelo Ferrández Martín.

Cuarto grupo

Premio.—D.ª Amparo Muñoz Valor.

Accesit.—D.ª Rosario Boronat Aura.

Tercer grupo

Premio.—D.ª Elvira Ferri Insa.

Accesit.—D.ª Carmen Rodríguez Abad.

Segundo grupo

Premio.—D.ª Adela Pérez Sempere,

Accesit.—D.ª Carmen Gisbet Botella.

Primer grupo

Premio.—D.ª Elena Vitoria Miró.

» —D.ª Enriqueta Pérez Espinós.

» —D.ª Milagro Cantó Llopis.

» —D.ª Concepción Raduán Barceló.

Accesit.—D.ª María Gosálbez Vitoria.

» —D.ª Julia Pla Botí.

» —D.ª Rosalía Moltó Miró.

» —D.ª Mercedes Juan Pérez.

Párvulos de las Hermanas de San Vicente

Paul.—San Mateo

BANDAS

Vicente Valls Gadea.

Carmen Gisbet Silvestre.

Andrés Navarro

Almacén al por mayor de aceites puros de oliva para comer y para las industrias.

Venta de trigos y lanas.

Posada de la Viuda.—ALCOY

LAS CORTES

Sesiones del 9 de Junio

Congreso

Se abre la sesión á las 3'20 bajo la presidencia del Sr. Romero Robledo. Desanimación en escaños y tribunas.

(Se conoce que á los señores diputados les llama más la atención los toros que la sesión.)

Promete el Sr. Vázquez de Mella.

Iura el diputado por el Ferrol Sr. Mille. Se entra desde luego en la orden del día, reanudándose la interpellación política.

El Sr. Villanueva rectifica.

(En el banco azul los Sres. Maura, Sánchez de Toca, Domínguez Pascual y Allendesalazar.)

Insiste en que nuestro poderío en Marruecos no debe postergarse á las demás naciones.

El Sr. Rodríguez Sampero declara que España no queda en mal lugar en el convenio anglo-francés.

Rectifica también el conde de Romanones.

Exámenes públicos

Escuela privada de las Hermanas Carmelitas de la Caridad

Premio de honor—D.ª Emilia Abad Tormo.

Cuarto grupo

Premio.—D.ª Angela Rodríguez Pons.

Acessit.—D.ª Pilar Pérez Mallol.

Información postal y telegráfica

Afirma que España no tuvo intervención en el convenio anglo-francés. Añade que ahora debe tenerla. Señala el movimiento de opinión de la prensa francesa, que debe tenerla presente España. Sostiene que el comercio es la base del ensanchamiento de las relaciones internacionales.

Le contesta el Sr. Rodríguez Sampedro, desmintiendo que España haya estado comprometida en la triple alianza durante un período de cinco años.

Habla el Sr. Salmerón. Declara que las circunstancias exigen que intervenga, accediendo á la invitación del Sr. Nocedal. Señala que existe en España una depresión moral mucho mayor que la física.

«La política—dice—tiene su número en los señores Pidal y marqués del Vadillo, y por ejecutor el Sr. Maura. El rey realizó su viaje y estuvo en Cataluña. Y como aquí todo se exagera, se llenó de bambaña. ¿Qué consecuencias? se desprenden de este viaje como no sean las de los gastos que originó en las poblaciones visitadas y que ahora se niegan á pagar algunos. Los republicanos en nada hemos intervenido para evitar que el rey fuese recibido respetuosamente. Mientras D. Alfonso se holgaba, su abuela moría. Mientras era aclamado, el cadáver era enterrado.

El Sr. Maura ha hecho indicaciones al rey de desprecio á los partidos políticos. Todos vosotros debéis protestar. El Sr. Maura ha ahondado las divisiones entre monárquicos y republicanos. Mientras el rey era aclamado, el pueblo esperaba al Sr. Maura para obsequiarle con otra clase de manifestaciones.

El viaje del rey ha sido sólo para los poderosos; despreciando á los menesterosos. (Rumores.) Lo prueba que en la catástrofe de Villanueva de las Minas no quiso ir á consolar á las víctimas. (Los republicanos: ¡Muy bien!)

Recuerda que después de las ovaciones que Zaragoza le tributó al rey, salieron triunfantes en las elecciones los candidatos republicanos.

Elogia las declaraciones del conde de Romanones, diciendo que son las de un verdadero patriota.

Racuerda las frases del Sr. Silvela de que hay situaciones en que se impone el perjuicio.

Afirma que España debe saber si está comprometida en la triple alianza. (Se premueve un incidente entre el Sr. Romero Robledo y los diputados republicanos, que aplauden frecuentemente al orador.)

«Los ministros—dice el Sr. Salmerón—sirven á la Corona; pero no para honrar á la patria.»

(Nuevo incidente.)

«Es necesario salir del derrotero marcado por los servidores de la monarquía.»

Refiriéndose á Marruecos, dice que el deseo de combatir al infiel marroquí nos ha apartado de las naciones civilizadas. Afirma que debemos buscar otra orientación. Dice que nuestra política en Marruecos ha sido funesta.

«No debemos ir—añade—á cristianizar, sino á civilizar.»

Le contesta el Sr. Maura.

«Las palabras del Sr. Salmerón—comienza diciendo—son insuficientes ante lo que han visto y oido cientos de miles de personas. El discurso del Sr. Salmerón está lleno de contradicciones, como si soñara despierto. No quiere ver en el viaje del rey la expansión del pueblo. Es retórico en todo. Si hubiéramos alargado el luto por el fallecimiento de la reina doña Isabel, hubiera criticado lo mismo.»

Niega que en Barcelona se dieran gritos el gobierno,

(El Sr. Lletget pide la palabra. La mayoría se ríe.)

Dice que no es exacto que la visita del rey haya sido sólo para los poderosos. Lo prueba las fábricas y centros obreros que visitó.

Contestando al conde de Romanones, dice que el Sr. Moret autorizó el tendido del cable entre Tánger y Cádiz.

Califica de fantasías que España haya pertenecido á la triple alianza.

«El arrojo no lo suple todo, señor conde de Romanones. Como quiere discutir el Sr. Salmerón con nosotros. Como quiere preguntarnos? Entiéndase S. S. con el conde de Roma-

nones, que es quien le ha hecho el discurso.»

El Sr. Maura declara que no quiere ocuparse de lo dicho por el conde de Romanones acerca de esta cuestión, «pues los liberales—agrega—negociaron un tratado, que si yo lo hubiese firmado no conciliaría el sueño en todo lo que me reste de vida..»

Dirigiéndose al Sr. Salmerón le dice que de su discurso nada queda.

«Solo quedan—añade—los pesimismos naturales de quien no piensa como nosotros..»

«El país reconocerá—termina diciendo—que nosotros hemos puesto todos los medios para la defensa de los intereses de España en el Mogreb..»

Rectifica el conde de Romanones insistiendo en sus anteriores argumentos.

Intervienen para alusiones los Sres. Groizard y Suárez Inclán.

Rectifican los Sres. Maura y Salmerón.

Este dice que los gastos que ocasionó el viaje regio no se compaginan con los deseos del monarca de conocer y remediar las necesidades de los pueblos.

Termina declarando que solo con la república mejorará España.

El Sr. Maura contesta diciendo que para esto hay que borrar de la historia la página de 1873. (Protestas de los republicanos. Aplausos de la mayoría. El Sr. Romero Robledo domina á campanillazos el escándalo.)

El Sr. Nocedal pide quedar para mañana en el uso de la palabra.

El Sr. Mella solicita del Sr. Maura que aclare una alusión que al parecer le ha dirigido, contestándole el jefe del gobierno que no le había aludido.

Suspéndese el debate, y se levanta la sesión.

Senado

Preside el general Azcárraga. En el banco azul el Sr. Osma, Jura el cargo el Sr. Quijano, senador por Santander.

El Sr. Osma lee los siguientes proyectos de ley:

Prohibiendo la circulación de billetes de las Loterías extranjeras, como asimismo los anuncios y programas de las mismas regularizando la concesión de créditos extraordinarios y suplementos de créditos; construcción de un edificio central de Telégrafos en los Jardines del Retiro, y enagranación del solar del antiguo edificio del ministerio de Fomento.

Comienza la discusión del proyecto de reforma de la ley electoral.

El Sr. Labra consume el primer turno en contra. Habla en nombre de la minoría republicana. Estudia el voto individual y el sufragio. Establece las diferencias que existen entre los derechos individuales y los políticos. Define el sufragio como la facultad de votar y el deber de elegir.

Le contesta el Sr. Alvarez Guijarro (de la comisión).

Después de rectificar el Sr. Labra se suspende el debate promovido por la interpelación de dicho senador.

Apruébase definitivamente el proyecto sobre el testamento ológrafo.

Y se levanta la sesión.

DESDE MADRID

(De nuestro corresponsal)

9 Junio 1904.

¡Qué conflicto, amados lectores míos! Hace dos días que no duermo ni sosiego. ¿Quién presidirá...

Pero ¿qué? No se han enterado Vds.? Pero sí es horrible lo que pasa! Los concejales se han negado á seguir presidiendo las corridas de toros! Esto solo nos faltaba! No; y no es que yo estime caprichosa la negativa de los ediles madrileños. Está muy puesto en razón que esos señores se hayan hartado de que en la plaza se las llame todo lo llamable, hasta concejales. ¿Qué obligación tiene nadie de po-

ner el lomo para que le zurren de domingo á domingo—salvo las corridas extraordinarias? —Hacen muy bien; pero muy bien esos señores.

Por cierto que es lástima que muchos de ellos no administraran en presencia del público,—no digo respectable, porque el público de los toros no lo ha sido nunca.—Y es lástima, porque á fuerza de abucheos, es posible que renunciaran la concejalía, como ahora renuncian la presidencia de las corridas.

Pero volviendo á lo primero, eso de que por mandar á destiempo un cambio de suerte, le digan á uno ladrón, morral, sinvergüenza, y otras cosas igualmente satisfactorias, debe ser muy duro. Comprendo, pues, la determinación concejil.

Pero consiguémosla como progreso de los tiempos.

¡Ya hay en España quien, pudiendo presidir una cosa cualquiera, renuncia á presidirla! Luego dirán que no adelantamos.

Hoy se celebra la corrida de Beneficencia, y hasta hace poco no se sabía quién podría presidirla. Cabildeos, conferencias, comisiones que van y vienen...

Por fin, el noble y simpático gobernador civil, atendido el objeto de la fiesta, se ha presentado á dirigirla.

La primera autoridad de la provincia está en su puerto en la presidencia de las corridas de toros.

Porque eso no es una fiesta.

Es propiamente una cuestión de orden público. Y los aficionados me perdonen.

Port Arthur va á caer en manos de los japoneses de un momento á otro. Así nos lo dice el telégrafo, llevando el susto á las Bolsas de Europa.

El efecto moral de esta victoria, si los nipones la consiguen, será tremendo y de resultados decisivos para la campaña, por el golpe que con ella recibiría el prestigio militar de Rusia. Esta nación anuncia repetidamente que Kuropatkine envía 40.000 hombres en auxilio de la plaza—situada por los japoneses en línea semicircular de 40 Kilómetros, cubiertos, dice un corresponsal, con 200.000 hombres.

Estos anuncios de Rusia tienen evidentemente por objeto obligar á Oku á que divida sus fuerzas para buscar esos 40.000 rusos, y detener su avance.

Puede Kuropatkine, en efecto, desprendérse de los 40.000 soldados, sin que caigan sobre ellos enormes masas de japoneses?

Port Arthur corre, pues, gravísimo peligro, y todo hace anunciar que la leyenda del cosa-có invencible, va á recibir un piquetazo definitivo.

VICTOR.

CONSERVACION E HIGIENE DE LA BOCA
Mentholina

que prepara el Dr. Andreu
que blanquea los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortalece las encías evitando la caries y la oscilación de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el agua aumenta el brillo y la blancura de los dientes. Pídale en todas las farmacias.

POR TELEGRAFO

(NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

El Gobernador en Madrid

Madrid 10 (18-00)

Don Juan Tejón y Marín, Gobernador de esa provincia encuéntrase en esta Corte, al cual he saludado en el Ministerio de la Gobernación al ir á conferenciar con el Sr. Sánchez Guerra.

Las Cortes

Madrid 10 (19-00)

En el Senado están discutiendo la reforma de la ley electoral cuya discusión terminará pronto.

De la guerra

Se esperan noticias de verdadera sensación respecto á la comprometida situación de Port-Arthur, creyéndose que todo lo ocurrido hasta ahora son simplemente escaramuzas.

Dimisión-Otras noticias

Madrid 10 (19-50)

En Barcelona, el señor Alcalde ha presentado la dimisión del cargo con carácter de irrevocable.

En dicha capital se ha verificado la inauguración de la cárcel.

Sigue la huelga de los peluqueros en aquella población.

Oposición parlamentaria

Los diputados marinos combatirán con valentía las reformas sobre marina próximas á discutirse en las Cortes

LA BOLSA

Madrid 10 (19-00)

Interior 4 por 100 contado 76'35

Amortizable 5 por 100 , 96'20

Exterior 4 por 100 00'00

Banco España. 487'00

Cp. arrendataria de tabacos 427'00

Banco Hip., cédulas 4 p. 101 102'25

Azucareras Obligaciones. 00'00

id. Acciones. 00'00

París á la vista 38'50

Londres 00'00

Bilbao 00'00

Altos Hornos, Acciones 000'00

» » Obligaciones. 000,00

Resineras Acciones. 000'00

Papelera Española 000'00

» » Obligaciones. 00'00

El Corresponsal

